

707062

LA PRENSA Osorno DOMINGO 5 — X — 1980

## La Visita a Osorno de Martín Panero M.

Por María Concepción Barquín Aguirre, profesora de Ciencias Sociales e Históricas Liceo A N° 18 Osorno.

La comunidad de Osorno, tendrá el alto honor de contar la próxima semana, con la visita de uno de los representantes más destacados de las letras de habla hispánica: Don Martín Panero Mancebo.

En Chile, ha destacado como el principal integrante del Instituto de Letras de la Universidad Católica de Santiago donde ha publicado numerosos ensayos entre los cuales se destaca "Neruda Póstumo" y estudios de gran profundidad sobre Gabriela Mistral.

En la actualidad, es el más versado cervantista del país. Pretuba de ello la constante su publicación de un estudio a alto nivel sobre "El ingeniero hidráulico Don Quijote de la Madera" y también de algunas "Novelas ejemplares" de Don Miguel de Cervantes y Saavedra, trabajos que han si-

do publicados en la "Biblioteca escolar Iberia".

La producción literaria del "Manco de Lepán" lo conocen en forma extraordinaria. Me consta por quanto he tenido oportunidades de escucharlo en conferencias por él y salvo largas cítulas de "El Quijote" de memoria, hasta con pausas y comas.

De acuerdo la opinión muy autorizada del académico Don Fidel Arancibia Bravo habría que recomendar a Rodríguez y Martínez a Ortega y Gasset para encargarle parangón a Don Martín Panero. En Chile los mejores cervantistas tales como Medina, Ryman Nervo, y Muñoz y Eugenio Orrego Vierna no están a la altura de la señoridad con que él trata este tema.

Sin duda la interpretación de la novilidion de Cervantes especialmente "Don Quijote" es difícil por que como el mismo señor Panero expone en las reflexiones

sobre de la obra en el tomo IV de su publicación "obra es se han escrito cientos de volúmenes resplandecientes de sabiduría... y también incomparables ensayos plagiados de desatinos. El fenómeno es inevitable. La novela cervantina por su enorme complejidad, estará siempre ante el lector en permanente actividad, en constante demanda de comprensión". Ortega y Gasset escribió que Cervantes "no halla sentido en los silencios propios hace tres siglos, y arañaría, repitiendo maledicencias matadas, a quién le naciera un nieto capaz de entenderle". Sin dar lugar a un equívoco el Fausto Oteiza y Gasset tendría en justicia que atribuirle a Don Martín Panero el título de nieto afortunado a que el lucio alusion en la cita transcripta, por la facilidad, lucidez, originalidad y extraordinarios conocimientos que tiene, sobre este tema de valor universal para las letras hispánicas, cual es: "El Quijote".



» MARTÍN PANERO MANCEBO.- Uno de los representantes más destacados de las letras del habla hispánica, visitará Osorno en el curso de los próximos días.

## La visita a Osorno de Martín Panero M. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

La visita a Osorno de Martín Panero M. [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile